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Новый 2013 год состоялся!

Самый главный итог!

Здравствуй, Новый 2013 год, который состоялся нсмотря на всякие 
прогнозы  о зловещих парадах планет, Конце света и начале окончания 
всего сущего. Мы отпраздновали каждый по-своему и с удовольствием 
составили планы на все двенадцать месяцев. Для детского Центра 
«Сигнал» многое остаётся традиционным: по мини футболу, зимний 
юбилейный десятый турнир ЮФАС майская экспедиция в Крым, летние 
палаточные ла геря, осенняя работа с новичками, підготовка к 33летию 
«Сигнала». Но появилось много такого чего раньше в планах никогда не 
было: отчётно – выбораная конференция 
Сумского обласного отделения скаутов, 

летний форум скаутов, джем бори скаутов Украины в Су-Учхане, 
категорийные походы старших скаутов по Сумщине, ремонт 
снаряжения и помещения. А сколько появится ещё другого 
интересного зависит от всех «сигнальщиков». Так с празником, 
друзья «Сигнала». Здоровья, счасть я успехов! Будем вместе!

Юрченко Артём, преподаватель, волонтёр.

К началу 2013 года в ДСПЦ «Сигнал» занимается 67 человек – 55 детей и подростков из 6 
школ города и 23классов. С ним работают 12 волнтёров, которые объединяют студентов, родителей, 
преподавателей и взрослых, активно помогающих в работе. Среди «сигнальщиков» выделяется 
группа активних старших ребят: Чикирнеев Антон, Сидоренко Максим, Шевченко Андрей, Скорик 
Максим, а у младших лучше всех работают Душка Вадим, Лютый Антон, Волков Игорь, Курилин 
Владик. С такими ребятами можно планировать  Среди взрослых особенно стараються нам помочь 

Кононенко Галина Павловна, Носова Наталья 
Михайловна, Носов Сергей Павлович, Юрченко 
А рт ё м  А л е кс а н д р о в и ч ,  Ко з ол у п  С е р ге й  
Александрович, Павленко Константин Алексеевич, 
Мищенко Александр Александрович. Особенно 
нужно отметить отца Николая – настоятеля церкви 
святого Николая, который пятый год регулярно 
проводит с «сигнальщиками» занятия по 
христианской этике. Всё вместе- это главный итог 
года, а всё остальное обязательно получится!

Анохин Е.В. – директор ДСПЦ «Сигнал».



Сколько планет 
похожих на Землю

Особые даты 2013 года!

Удивительная программа
«Стеллариум»

28 апреля – 8 мая - Крымская экспедиция: 
Севастополь,Бахчисарай, обсерватория в Научном., 
Артек. Экспедиция проводится 21год и в этом году 
обойдётся «сигнальщикам» со всеми расходами в 600 
грн. Программа экспедиции на сайте dcsignal.sumy.ua на 
главной странице в новостях.
5 - 8 мая – Скаутское джембори в Су – Учхане «Встреча друзей». В 
скаутском слёте берут участие скаутские организации  18 областей 
Украины, Севастополя и Киева. В программе - сорвенования по скаутским 
специализациям, игры и конкурсы, общие сборы и дискуссии.
19 мая – Отчётно – выборная конференция скаутов Украины

6 июня – 24 августа -  специальные тематические смены в палаточном 
лагере ДСПЦ «Сигнал» с. Курган Лебединского района. Смены , программы и 
стоимость на сайте Центра. 

Сентябрь – ноябрь  - подготовка к осенней эстафете «Золотой феникс» с 
новичками и ветеранами ДСПЦ «Сигнал».

Декабрь – празднование 33 годовщины ДСПЦ «Сигнал».
Планы на год – это мечты и традиции. Предлагай своё, создавай традиции 

в детском Центре!

Современные приборы помогают 
астрономам обнаружить изменения в блеске 
далёкой звезды, когда её прикрывают 
пролетающие планеты. А ещё современные 
телескопы «видят дрожание» звезды на орбите, 
когда планеты собираются на одной стороне 
своих орбит. Долгий и труднейший анализ этих 
микроскопических данных позволил выявить 
на сегодня более 500 планет. Практически все 
они гиганты и непригодны для жизни подобной 
нашей. Но вот 14 планет очень даже 
обнадёживают. Среди них одна самая 
перспективная – это Глизе 581g около звезды 
Глизе 581 в созвездии Весов. Почти Земля, но 

только в два 
раза больше и, 
п о  к о с м и -
ч е с к и м  
м е р к а м ,  
совсем рядом 
в с е г о  3 6  
световых лет! 

Лютый 
А н т о н ,  
7 класс, лицей 
«Созвездие».

М н е  о ч е н ь  
п о н р а в и л а с ь  
к о м п ' ю т е р н а я  
программа, которая 
п о з в о л я е т  
н а б л ю д а т ь  
н а с т о я щ и е  
астрономические чудеса. Я могу увидеть картину 
звездного неба над и  Сумы в любое время суток и 
в любое время. Я могу посмотреть, как будут 
изменяться положення планет, Луны и созвездий 
в течение суток . Но это ещё не всё. Программа 
позволяет увидеть как выглядит небо на 
поверхности всех планет и спутников! Это 
выглядит удивительно, например с поверхности 
Деймоса: Планета Марс над горизонтом и 
пролетающий вдали второй спутник Деймос. А 
вид Юпитера и других спутников с поверхности 
Калисто просто потрясающий. И это не просто 
красивая картинка. Она показывает реальне 
расположения космических объектов! Более того, 
можно о любой звезде, галактике, туманности 
узнать всю необходимую информацию – 
расстояние, тип, координаты. Советую всем взять 
эту программу для інтересного обучения 
астрономи.

Костюк Саша, 8 класс, лицей «Созвездие».



Мир тренингов интеллекта

Читать и только читать!

Студенты провели с нами несколько интересных 
тренингов, которые отличаются от школьных мероприятий и 
занятий в «Сигнале». Мы общаемся, проводим игры, 
придумывем различные ситуации и находим различные 
способы решения конкретних задач: как общаться с 
знакомыми людьми, у которых разное настроение, что больше 
всего следует ценить в дружбе,  какие условия необходимы 
для установки психологического равновесия для принятия 
решений. Постепенно я стал обращать на это внимание. 
Бывает заканчивается день и мысленно подводишь итоги, а 
п о т о м  я с н о  
в и д и ш ,  г д е  
ошибся, на что 
н е  о б р а т и л  
в н и м а н и я .  
Выходит, что 

такие тренинги повышают мой интеллект, я 
начинаю пользоваться полученными знаниями. 
Психология меня очень интересует, потому, что она 
даёт возможность управлять своїм поведеним. 
Нужно только желание в этом разобраться.

Душка Кирилл, 9 класс, лицей «Созвездие».

Мне нравятся книги. Я люблю научную фантастику и приключения. Современные фильмы 
рассказывают и показывают книги совсем не так, как видят читающие. Некоторые 
фантастические ,по – моему, истории вообще невозможно перенести на экран. И дело не в 
спецэффектах, а в содержании. Я прочитал рассказ С. Лема «Непобедимый», а потом, в 

коментарях из переписки 
писателя прочитал, что 
фильм так и не смогли снять, 
потому,что среди героев 
в е л и к о л е п н о г о  и  
захватывающего рассказа 
нет…ни одной женщины. 
Вообще зритель и незаметил 
бы, но вот режиссер без этого 
жить не может, а кинозритель 
фильма не поймёт! Так что, 
читая книги мы можем 
обойтись без режиссёров, 
к о т о р ы е  с о б и р а ю т с я  
рассказать в фильмах  сов 
сем о другом.

Вивдич Игорь, 10 класс, 
лицей «Созвездие».



Удивительный день рождения!

Вифлиемский огонь в Сумах

Скауты проводят свои Дни рождения по-разному. А мой 
двенадцатый год я встретил в лесу на лыжах с друзьями. После 
футбола 4 января мы отправились в оздоровительный лагерь 
на Барановке, где взяли лыжи, санки и отправились кататься на 
горки. Уже темнело, и в небе появились первые зимние звёзды, 
когда мы вернулись на базу. Сдав снаряжение, мы собрали 
дрова прямо из-под снега и сложили первый в новом году 
костёр. Заготовленную собственными руками распалку из 
газет и воска приготовил Капран Дима. Он сдавал практику по 

нашивке «костровой». 
Костёр удался с первой 
с п и ч к и .  М ы  у ю т н о  
погрелись, пожарили 
колбасу и съели с хлебом, 
запили чаем из термосов. 
Мне вручили подарок и пожелали самого главного – 
здоровья и друзей. Такого дня рождения у меня ещё н 
было. Я его запомню. Спасибо, скауты!

Маркович Фёдор, 6 класс, скаут ЭСкО.

Я с папой и мамой еду в Киев встречать Вифлеемский 
огонь. Мы все трое – скауты. Мы – сумчане! В Киеве мы 
пришли на место сбора и наблюдали парад более сотни 
Дедов Морозов.Скорее всего это могли быть Снегурочки, 
потому, что в костюмы были одеты весёлые девушки. Но 
было весело хотя и прохладно. Были игры, аттракционы, 
потом все собрались на площади. Представители областей 
подошли к красивой горящей лампе, которая пересекла 
в ч е р а  
г р а н и ц у  
Ук р а и н ы .  
Нам зажгли 
лампадки и 
мы прошли к 
с в о и м  
местам. Я с 

родителями привёз Огонь в г. Сумы и 
передал в скаутскую организацию. Вся 
поездка мне понравилась, особенно наша 
столица – весёлая и праздничная!

Носов Владик, 5 класс, скаут ЭСкО.



Поход на Рождество!
Зимние каникулы в разгаре и на Рождество мы решили 

отправиться 
в  п о х о д .  
Маршрут мы 
в ы б р а л и  
вдоль речки 
Псёл:  Это  
з и м н и м  
л е с о м  д о  
б а з ы  
З е л ё н ы й   
Гай и через 
м о с т  н а  
о к р а и н у  
Сум. Всего получалось 7 км. Но зимой –это 
нормально. Два скаута должны были сдать 
практику по нашивке «костровой». Дорога 
до  базы была просто сказочно красива – 
снег, деревья, тишина и чистейший воздух. 
Но  вскоре  мы вст ретили… т рёх  
велосипедистов. Они встречали рождество 
в лесу, в палатках. Вот это экстремалы! 
Подойдя к реке мы не удивились бы 
увидев…байдарочников! На привалах 
подкреплялись домашними припасами, а 
большой костёр развели только за мостом, 
пройдя Чистые Пруды. У костра я 
почувствовал, что значит костёр в зимнем 
походе. Наши скауты Шпак Саша и Волков 
Игорь справились с практикой разведения 
костров на отлично! У костра мы не только 
подкреплялись, но и вспоминали, как 

преодолевали полосу препятствий по дороге к реке. Там было интересно: брёвна, ступени, 
горки. Все завершилось нашим переходом до окраин г. Сумы. Мы все устали, но не замерзли! 
Когда мы добрались до 
конечной остановки 
м а р ш р у т к и ,  т о  с  
у д о в о л ь с т в и е м  
расселись на местах 
колёсного средства 
п е р е д в и ж е н и я -  
маршрутки № 57! Поход 
– это прекрасно!

Душка Вадим, 
6 класс, 
скаут ЭСкО.



Конференция НОСУ - 
                        важные решения

На семинар в Киев поехали два 
руководителя и два скаута – ровера. 
Д о б р а л и с ь  м ы  у с п е ш н о  и  
расположились на базе отдыха 
«Джерело». После регистрации всех 
участников, начались занятия. В зале 
собрались представители 16 областных 
отделений НОСУ. Первую сессию 
проводил тренер из Евразийского Бюро 
ВОСД _______, который увлекательно и 
с видеопрезентацией раскрыл новые 
стратегии Всемирного скаутского 

движения. Они вызваны изменением ситуации в мире, 
появлением Интернета, сокращением численности скаутов во 
всех 126 странах участников ВОСД. Нам было важно услышать 
про то, что скаут – это не только разведчик, но и исследователь, 
наблюдатель. Наконец-то подтвердилось наше правило 
проводить для скаутов научно-исследовательские экспедиции! 
Интеллект сейчас просто необходим! На последующих сессиях 
семинара мы обсуждали самоуправление и структуру патрулей 
в организации. В основном все организации смешанные - 
состоят из мальчиков и девочек. Но на подростковом этапе 
лучше раздельное 
п р е б ы в а н и е  в  
организации. У нас 
как раз так и есть! 
М ы  е щ ё  м н о г о  
услышали про игру 
с п о р т ,  ч т о  

подтвердило необходимость нашего аматорского 
футбола. День пролетел увлекательно и почти 
мгновенно. На второй день мы слушали представителя 
Бюро о новых коммуникативных технологиях в 
скаутском движении. Здесь столько нового, что мы, в 
принципе, можем общаться с 
любым патрулём скаутов в любой 
стране мира! Над этим нужно 
подумать, вот только с английским 
проблема. Но это интересно. Потом 
нам вручали сертификаты и мы 
прощались. Семинар нам очень 
п о н р а в и л с я .  С п а с и б о  е г о  
организаторам.

Сидоренко Максим, 
Шевченко Андрей, 

скауты – роверы.



Скоро юбилейный турнир ЮФАС

«Олимпик» увозит победу!

В феврале пройдёт десятый юбилейный турнир ЮФАС по 
минифутболу. Каждый раз мы составляем новые правила участия 
любительских команд в турнире. К сожалению, многие команды уходят 
из турнира по причине смены тренера общественника на специалиста. 
Мы всегда будем вспоминать бойцов из команд «Кристалл» (с. Низы), 
«Сад» (с. Сад) и «Колосок» (ССШ № 4). Эти команды уже не 
аматорские, а некоторые распались. В десятом турнире будут и «спецы» 
- это две младшие команды «Смена», которые два года подряд 

отдыхают с нами в 
летнем спортивном 
лагере в Кургане. Их 
мастерство растёт на 
глазах, и играть с ними 
интересно. А ещё в этом 
т у р н и р е  б уд у т  ко м а н д ы ,  н а б р а н н ы е  
«сигнальщиками» из своих одноклассников. Так 
что до встречи на турнире, который стартует с 
младшей группы в субботу 2 февраля, 
продолжится в средней группе 9 февраля и 
завершится 16 февраля встрече команд старшей 
возрастной группы.

Павленко К. А. президент ЮФАС.

Команда младших футболистов из ССШ № 9 
прибыла к нам в точно назначенное время в воскреснье и 
положила конец нашим междусобойчикам. Мы 
встретились в дружеской игре, готовясь к турниру. Как 
всегда наши игроки не дооценили противников. Они 
взялись за нашу 
команду сразу и 
р е ш и т е л ь н о ,  
разделившись на 
два состава. Мы 
разделиться не 
могли, даже взяли 

в команду мимо проходящего скаута – малыша. Как на 
зло, наши форварды разъехались кто куда по велению 
родителей. Игра была явно неравной. Мы уступали и в 
скорости и в выносливости, в тактике игры. А команда 
«Олимпик» демонстрировала сыграность и хорошую 
технику. Результат стал закономерным – скауты 
проиграли 4:6. Гости радостно покидали поле, 
фотографировались в воротах и даже советовали нам 
лучше тренироваться. А что и сказать – придётся!

Велитченко Андрей, 4 класс.
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Практика студентов в «Сигнале»

Итоги января 2013!

Практику в нашем Центре проходят до 60 студентов 
педуниверситета за год. Они с радостью знакомятся с работой нашего 
Центра и пробуют свои силы.

Подобрий Анна (гр.332): Мне понравилось, что при 
педуниверситете работает такой детский клуб. Здесь занимаются 
ребята всех возрастов из разных школ. Ребята весёлые, умные, 
подвижные. С ними интересно общаться и работать. Мы готовим и 
проводим викторины, игры, конкурсы. Но ребята больше заняты 
своими занятиями: скаутскими специальностями, астрономией и 
фантастикой.

Кононенко Римма (333.1): Я узнала, как интересно ребята 
проводят летние каникулы. 
У них свой палаточный 
лагерь, который принимает 
шесть смен туристов, футболистов, юных спасателей и 
лицеистов. Там по-настоящему весело и полезно – 
друзья, река, природа!

Коцур Ольга (541): Я проходила практику в 
Центре летом и до сих пор под впечатлением от тех 
двух недель жизни с детьми на природе. Это нужно 
проходить всем студентам обязательно. Тогда им будет 
легко и в школе и вне школы. Детский Центр «Сигнал» 
отличное место для практики.

В январе проведено два похода, 14 
тренировок по футболу, 11 дней полных 
занятий Всего за месяц 304 посещения 
занятий. Лучшими стали скауты Душка 
Вадим, Сидоренко Максим - 27 
посещений, Волков Игорь и Курилин 
Владик – по 20! Самилик Антон, Скорик 
Максим, Капран Дима – по 13. Но редко 
занимается почти десяток ребят, которые 
придумывают причины, от которых все 
«плачут». В Центре приводятся в порядок 
туристическое снаряжение, библиотека. 
В школу выпущено четыре стенгазеты и 
приведена в порядок спортивная форма 
для юных футболтстов.


